

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenamos a correspondencia 75 céntimos al mes | ALICANTE Miércoles 19 de Noviembre de 1913 | En la provincia de 15 céntimos semanales

Franqueo concertado
AÑO III — NUM. 841
DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicaciones a precios convencionales.
REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapl. 5 (en el Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

ABUSOS INCALIFICABLES

A los concejales Sres. Rico y Ors Pérez

El problema de las subsistencias El vecindario está indignado

Seguramente que anoche, al leer nuestro editorial, serían infinitas las familias que se interesarían en el artículo y nos darían la razón. En cambio, con toda seguridad, no faltaría alguien que tuviera para nosotros un gesto de desprecio: tened la completa convicción de que éstos, los que nos desprecian, son los menos, los perjudicados, los que hacen el negocio a costa del pueblo.

Y nos desprecian, porque están seguros de que nadie ha de molestarlos, y nada hemos de conseguir.

No importa. Hay que desentrañar la verdad, hay que exponer a la luz del día la vergüenza, que en vano se pretende ocultar ó disfrazar. Hay que decir lo que el pueblo siente.

Y si nada se consigue en bien del vecindario, todavía queda el recurso supremo; la manifestación, la protesta contra los que no saben ó no quieren administrar, y se pasan la vida haciendo política y amparando á contratistas y acaparadores, con grave perjuicio para el pueblo.

Mientras unos medran y viven explotando al prójimo, asusta la sola idea de lo que ocurre en miles de hogares, en los que se vive de milagro, en continuo equilibrio y entraña un grave problema la compra de unos zapatitos ó la adquisición de una camisa.

Y estos problemas que á primera vista parecen risibles, cuántos desvelos, cuántos sinsabores, cuántas lágrimas cuestan!

Los favorecidos de la Fortuna, ignoran todo esto.

La realidad dolorosa, sólo la conocen aquellos que no tienen mas capital, que los músculos de sus brazos, ó los conocimientos adquiridos en Institutos y Universidades.

Variemos de tema

Como hay campo suficiente para continuar este artículo en el sentido en que está comenzado, nos permitimos variar de tema y entrar de lleno en el capítulo de las subsistencias, en extremo encarecidas.

Demostrada ya la imposibilidad de vivir con jornales y sueldos escasos, estando como están en el mercado, á tan elevado precio los artículos de primera necesidad, y puesto de manifiesto en

nuestro artículo de ayer, a precisión de que se creen mesas reguladoras, vamos á hacer algunas consideraciones sobre la venta del pescado, poniendo de manifiesto, por centésima vez, los abusos que cometen acaparadores y contratistas.

Debe evitarse

Hemos dicho por centésima vez, y quizá no haya exageración.

Y como nuestras protestas no han sido oídas ni acogidas por nadie, por eso en esta ocasión nos dirigimos directamente á los Sres. Rico y Ors Pérez, seguros de que plantearán la cuestión en el municipio.

Harán ver la urgente necesidad de que el problema de las subsistencias se resuelva y casi nos atrevemos á asegurar, que serán atendidos por el municipio en pleno, pues resulta muy duro creer que el resto de los concejales se encorcha de hombros.

Elo sería lo suficiente para que el pueblo renegase de ellos, y, además, tratase de una cuestión demasiado seria, para que descaradamente se nieguen á defender los intereses del vecindario.

ólo hace falta que alguien proponga en el municipio la resolución del problema y de ello se encargarán los Sres. Rico y Ors Pérez.

Hora es ya, señores ediles, de que el pueblo vea que en las sesiones se discuten y estudian cosas trascendentales.

Todo no ha de reducirse á aprobar expedientes, conceder permisos, autorizar pagos y... perder el tiempo.

El movimiento se demuestra andando.

El impuesto y los contratistas

Con referencia al pescado, hizo el municipio un impuesto sobre el que se exporta al interior.

Antes de aprobarse este impuesto, abogábamos nosotros porque fuera elevado, á fin de restringir la exportación seguros como estábamos de que esta sería perjudicial para Alicante.

Se aprobó el impuesto, y se dejó en manos de dos contratistas, que son los primeros en hacer el negocio.

Este, es mayor, cuando más pescado se llevan de Alicante y claro está, que mirando su beneficio particular, procuran que se exporte la mayor cantidad posible de dicho artículo.

Primer abuso.

Por encima del interés y medro personal de dos contratistas están los intereses del pueblo, y esos hombres, al pedir la contrata, debieron estudiar, suficientemente, si les convenía ó no.

Hacer las cosas como se hacen y consentirlas, es ocasionar á sabiendas un daño á Alicante.

Y esto no debe consentirse ni tolerarse.

Sobre la exportación

Oponerse á que se mande pescado al interior, sería ridículo.

Peró poner trabas y gabelas para que la exportación disminuyese, sería lógico y natural porque beneficiaría al pueblo de Alicante.

¿Quién gana en la exportación?

El vecindario? No y mil veces no.

Luego no se trata de un comercio beneficioso para la capital, sino para los acaparadores y contratistas del impuesto.

Y es justo, ni siquiera razonable que se beneficien diez ó doce, ó veinte personas, para perjudicar á cincuenta mil?

El negocio de los acaparadores y contratistas, está en la exportación y si no se pone remedio con urgencia, tenga la seguridad el vecindario, de que llegará año, en que siendo Alicante puerto de mar, no veamos más pescado que el que saquen los pescadores de caña, porque los acaparadores, en su afán de ganar el mil por cien, no tendrán inconveniente alguno en embarcar todo el pescado de las parejas.

El camino es ese

Y no hablamos por hablar.

Los hechos nos hacen imponer la afirmación que tan categóricamente hacemos anteriormente.

Siempre se ha enviado pescado al interior y en nuestra plaza, no se notaba cambio en los precios.

Peró, si observamos lo que ocurre de algunos años á esta parte, veremos que esos precios han sido aumentados paulatinamente, á medida que la exportación aumentaba.

El pasado año, ya alarmó el aumento de precios, y este año ha llegado la cosa á tal extremo, que resulta verdaderamente escandaloso lo que ocurre.

Por eso decimos, siguiendo la proporción, que acabaremos por ver sin géneros los puestos de venta de pescado en la plaza, si no se toman medidas verdaderamente enérgicas.

Nadie mas que el municipio debe tomar esas medidas, defendiendo los intereses del pueblo.

Los acaparadores

Son estos, el origen del conflicto, si como tal se puede considerar el encarecimiento del pescado.

Atentos á su negocio, libres de todo veto, campan por sus respetos.

Cada año aumenta más el número de acaparadores, y casi podemos decir que son todos una misma familia, que ha descubierto una mina... que no paga canon ni necesita personal.

El perjuicio que los acaparadores ocasionan, débese en primer término, á que como venden el pescado á elevadísimo precio fuera de Alicante, pueden ofrecer cantidades excesivas en la subasta del pescado, no pudiendo nadie competir con ellos.

Y el que sin ser acaparador se atreve á pujar, vese obligado á vender el pescado caro en nuestra plaza para obtener alguna ganancia sobre lo que ha pagado por él en la subasta.

Aún hay más

Y no es esto solo.

Presenciando la subasta del pescado, hemos hecho algunas observaciones que nos han puesto de relieve, el afán que algunos subastadores tienen por proteger á los acaparadores, perjudicando á los que intervienen en la subasta y aun á los pescadores mismos.

Diremos esto, gráficamente con un ejemplo.

Se está subastando una partida, é intervienen en la subasta un acaparador y otro que no lo es.

La oferta llega á 40 pesetas y se queda la partida el no acaparador.

Le dan el peso justo de la partida y «tute contenti».

Peró el acaparador, ofrece cuarenta y una peseta y se queda con la partida.

Entonces el dueño como quien no hace gran cosa, añade dos ó tres libras más de pescado á la partida, sin duda para compensar la peseta de más que el acaparador ha ofrecido.

Con estos detalles, se verá que es inútil querer competir con esos hombres.

Lo que debe hacerse

Y finalizemos por hoy.

La resolución del problema, señores Rico y Ors Pérez, y señores concejales, estriba en poner cortapisa á los abusos de los contratistas y acaparadores.

El punto de mira en esta cuestión, no está en otro sitio, que en el de abastecimiento de la plaza, sin permitir que se exporte pescado hasta que se subaste el de Alicante, y se regule su precio, y sin permitir la intervención de acaparadores hasta que el mercado esté abastecido.

Hecho esto, el pescado que quede pueden disputárselo los acaparadores y embarcar todo el que quieran y hacer su negocio.

El caso es no perjudicar á Alicante.

Primero el pueblo, luego los negociantes.

Los intereses del vecindario deben ser respetados por encima de todo.

La Voz Primitiva
"BIOSCA"
 Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante:
 Zaragoza, 5.
En Madrid:
 Puerta Atocha, 6.

Aclarando el misterio

Las autoridades guardan impenetrable reserva acerca de este suceso. No nos explicamos tal modo de proceder, pues la prensa siempre y en todas ocasiones, ha dado á las autoridades, con sus informaciones, facilidades para el descubrimiento de los autores de delitos execrables.

Reciente está el caso del Sr. Jalón, que de no haber sido por nuestros colegas madrileños «España Nueva» y «La Tribuna», aún tal vez estuviera sin descubrir el repugnante delito cometido por el excapitán Sánchez y su hija María Luisa.

Pero no obstante la barrera infranqueable que nuestras autoridades nos ponen á todas nuestras informaciones, hemos de consignar con satisfacción que todos estos obstáculos son allanados y fé de ello da lo que hemos dicho acerca del crimen cometido con la honrada persona del vecino de esta capital D. José Lillo.

La autopsia

Los médicos, lo mismo que las autoridades, guardan gran reserva del resultado de la operación.

No obstante el mutismo de los forenses, sabemos que el cadáver presenta una herida de unos diez centímetros de profundidad, próxima al coxis. También tenía un brazo fracturado y rotas las dos piernas.

La herida producida con arma blanca, regularmente, no era mortal.

El resultado de la autopsia induce á creer que la muerte del señor Lillo fué causada al golpe dado cuando lo tiraron desde el puente á la ramba.

Entierro del cadáver

Una vez practicada la autopsia, fué envuelto el cadáver del señor Lillo en un lienzo blanco y encerrado en una caja mortuoria.

Por disposición del señor juez fué enterrado en el cementerio de Elche.

El juzgado de Elche

Ayer tarde á las cuatro y media se trasladó el juzgado al lugar donde fué encontrado el cadáver del señor Lillo, realizando una inspección ocular.

El pueblo de Elche

El pueblo ilicitano ha demostrado estos días un gran interés por que se descubran los autores del horrendo crimen cometido en la tarde del domingo en la persona del comerciante de esta plaza don José Lillo Montoya.

Cualquier pedazo de papel que encontraban escrito por las inmediaciones de la

estación del ferrocarril ó del puente era entregado al juzgado, por si podía servir de ruta al descubrimiento de los criminales.

Hallazgo

Desde las oficinas de la sucursal del Banco de Cartagena hasta el «Molinet», que está próximo al puente del ferrocarril, fueron encontrados muchísimos pedazos de letras de cambio que llevaban estampado el sello de don José Lillo, y algunas de ellas se veía que estaban aceptadas, lo cual prueba que los autores del hecho se apoderaron de todos los documentos que obraban en poder de la víctima y los rompieron con el fin de despistar á las autoridades.

Detenidos

En la pasada noche han sido detenidos en esta capital dos sujetos de los que el señor Lillo citaba en las cartas que escribió á su familia y al dependiente del almacén.

Uno de los detenidos lo ha sido en la casa de huéspedes de Rosa la Viuda, y el otro conocido por el Mine se hallaba en la casa de la calle de Torrijos, n.º 51.

Este último fué presentado en la prevención de Seguridad por un amigo que sabia iban en su busca. Ambos detenidos son forasteros y se supone viven en Jacarilla.

Otro detenido

En Orihuela fué detenido en la mañana de ayer otro sujeto por recaer sospechas contra él.

Hubo lucha

Sin duda el señor Lillo sostuvo una fuerte lucha con los criminales tratando de defenderse, pues no se concibe que pudiera romperse el chaleco y se le arrancaran dos botones de la americana sin que hubiese habido lucha.

Consideraciones

Nuestra información de ayer, ha dado óptimos frutos. Mientras todos nuestros colegas suponían que eran dos los criminales, nosotros apuntábamos que eran tres.

Las autoridades parece que han dado crédito á nuestra información, pues tres individuos son los detenidos.

Dónde escribió la carta

Sin duda la escribió en Alicante, momentos antes de marchar á Elche y la depositó en el buzón de la estación del citado pueblo, pues, habiendo llegado á Elche á las cinco de la tarde y siendo cometido el crimen en su persona á las seis y minutos, no pudo tener tiempo el muerto para escribir la carta.

Además, hay que partir bajo la base de que los presuntos criminales se encontraban, según rumores, aguardando la llegada del señor Lillo en la estación y pensando darle muerte no iban á consentir que éste escribiese una carta que tal vez fuese la clave del descubrimiento del crimen que realizaron.

Los amigos del señor Lillo

Los muchos amigos del muerto, que ayer se trasladaron á Elche, regresaron á la capital en el tren que llega á ésta á las nueve de la noche.

Por ausencia

Se traspasa establecimiento acreditado con enseres ó sin ellos, Mendez Nuñez 12.—Razón en el mismo establecimiento.

Leche de burra

Los que padecan de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomar leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Encancho de San Fernando, Alicante.—Se admiten encargos en la espargatería de Colau, plaza de Alfonso XII.

VIDA OBRERA

El comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, ha dirigido á los obreros el siguiente documento:

Estimados compañeros: La sección de Fundidores de Linares nos comunica que lleva en huelga general de oficio veintidós días.

La causa de esta huelga, no tiene origen en peticiones de aumento de salario ni disminución de jornada, y si en las provocaciones de la Empresa La Torilla, que faltando al contrato de trabajo que con sus obreros tenía quiso obligarles á separar y medir la producción de cada obrero, procurando por este medio disminuir el salario de aquellos obreros que, después de muchos años al servicio de la Empresa, y por efecto de las emanaciones de la fundición del plomo, ven quebrantada su salud y disminuidas sus fuerzas físicas.

Como esta resolución de la Empresa era una burla á los que han perdido la salud para enriquecerla y además provocaría entre los trabajadores una competencia en el trabajo, un sin número de disgustos y cuestiones entre los mismos que amortiguaria el efecto y compañerismo que debe existir entre explotados, nuestros compañeros no quisieron ceder ante las injustas imposiciones de la Empresa, y ésta, herida de la, despidió al personal.

Hasta hoy nuestros compañeros fundidores de Linares han resistido valientemente la lucha con los fondos que tenían en su caja y con los que les han proporcionado las demás Sociedades obreras de la población; pero como son 600 huelguistas han terminado estos recursos, por lo cual, este Comité nacional se dirige á todas las secciones para que con la mayor urgencia que les sea posible envíen cuantos recursos puedan á los compañeros huelguistas, y puedan por consiguiente, resistir, la infame imposición de la Compañía explotadora.

Enfermos del Estómago

Tomad el DIGESTÓGENO. Desconfiad de las imitaciones y nombres parecidos. Depósito en Alicante: DEROGUE-RIA DE ROMERO.

GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

— DE —
GABRIEL J. FERRANDO
 Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.
 Visitad LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.
NO OS EQUIVOQUEIS
 Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Esencialidad en la medida de lujo y corriente.
 Angeles, 16 y Mañoz 7.—Alicante. (Esquina frente Colegio de San Nicolás).

La viruela
Crimen de lesa humanidad

No es cubriendo de flores la superficie de la charca como se logra sanear sus aguas corrompidas, como no se obtiene la curación de la llaga gangrenosa haciéndola desaparecer bajo inofensivos tópicos; es preciso remover el fango y quemar la carne, y esto hace el PARA TODOS al denunciar los estragos que la viruela está causando en esta ciudad, presentando el cuadro con toda su crudeza para que los que obligación tienen pongan remedio á tan horrible mal.

Pronto hará tres meses, que al encargarme interinamente de la alcaldía, alarmado ante la extensión de la epidemia variolosa, ordené la vacunación en masa de los vecinos de los puntos infectados (calle de Teatinos, cuartel de Benalúa y otros), y publiqué un bando recomendando la vacunación y revacunación del resto del vecindario.

Tales medidas, solicitamente secundadas por autoridades y vecinos, han dado por resultado el que ayer, 18 de Noviembre, no se encontrase en Alicante un sólo tubo de linfa, no obstante la frecuencia y abundancia de las remesas que se vienen recibiendo en las farmacias y Casa de Socorro.

Pero es el caso, que sólo por excepción se cita el nombre de alguien á quien la vacuna haya prendido, siendo lo vulgar y corriente el que no ya familias numerosas como la mía, no hayan obtenido un sólo éxito con dos ó tres revacunaciones, sino que en colegios enteros y en calles completas no haya prendido la vacuna á un sólo individuo.

Recientemente se han vacunado todos los funcionarios de las distintas dependencias de la Delegación de Hacienda y no obstante tratarse de 70 ó 80 adultos la mayoría de los cuales no se habría revacunado desde la infancia, á ninguno de ellos ha producido la linfa inyectada sus bienhechores efectos.

¿Es que todos los que nos hemos vacunado somos inmunes? No, pues se da el caso de algunos que tras dos ó tres tentativas de vacunación se hallan actualmente atacados de viruela.

Lo que ocurre es que la linfa no da resultado, no se si por efectos de elaboración ó por el afán de lucro; pero si en la actualidad se persigue á los que expenden artículos que no reúnen las debidas condiciones para el consumo, cuando se trata de substancias de las cuales depende la salud y la vida de todo un pueblo, no solo deben ser perseguidos los que las fabrican ó venden sin las debidas garantías de pureza, sino castigados como reos de un delito de lesa humanidad.

En otro país de pulso mas lleno, los

Paquetes postales y accionistas del trabajo. Pedir, injerencias amañadas con viruela. Los nuevos y demagogos grandes ben- En Para San Cristóbal núm. 10

Se aprobó la proposición del Sr. G... referente á que se gire una visita á todos los pueblos de la provincia, para ver si se cumplen ó no las disposiciones sanitarias.

Nombrar para el cargo en propiedad de subdelegado de medicina en el distrito de Elche, á D. Luis Gómez Aznar.

El juzgado de instrucción de Alcoy, interesa la comparecencia en el mismo de Francisco Alcaráz Sirvent, de 25 años natural de Torremanzanas, soltero, albano, procesado por estafa.

Registro civil

Nacimientos.—Francisco Berenguer Martínez y José Rovira Lloret.

Defunciones.—José Antón Rivero; Vicenta Ramos Esquembre y José Vidal Botella.

Matrimonios.—Ninguno.

Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el sorteo de Navidad.—Triunfo, 5.

Hondón de los Frailes

La orquesta de guitarras y bandurrias de este pueblo, dió el domingo pasado un concierto en casa de D. Antonio Flores.

Los numerosos asistentes premiaron la labor musical realizada por los señores que integran la citada orquesta con grandes ovaciones.

En vista de lo agradable que se pasó la velada, seguirán otras durante la temporada invernal.

EL CORRESPONSAL

CASA PARTICULAR para estudiantes á 250 pesetas pensión completa.—Santiago, 11, 2.º izquierda.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, en la tienda de calzado, situada en la calle de San Vicente, número 7, Zorrilla.

Un desobediente

Aneche se hallaba fumando en el Cine Sport, Vicente Martínez Serna, de oficio chauffeur.

Como la autoridad tiene prohibido fumar en los cines, le llamó la atención el guardia de Seguridad núm. 16, pero el chauffeur seguía fumando como si estuviese en la calle ó en otra parte.

El desobediente fué presentado en la Inspección de Vigilancia.

Espectáculos

Salón Novedades

Secciones de cinematógrafo y variedades, desde las siete en adelante.

Preferencia, 30 céntimos; general, 15.

Salón Moderno

Secciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo

Grandes funciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Insultos

Al ser despedida del taller de planchados de la calle Lonja de Caballeros la oficiala Emilia Lizón, porque no había trabajado, insultó á la esposa del maestro de taller llamada Antonia Salinas, dirigiéndola palabras injuriosas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

Belmonte agredido

Al salir anoche del Teatro Nuevo el afiliado José Belmonte Luca, que habita en el ex fielato de la Goteta, fué agredido con un cuchillo por un mendigo que dijo llamarse Juan Sánchez García de 28 años, causándole dos heridas en la mano izquierda.

El Sánchez se dió á la fuga.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

IMPRESA

Plaza Chapí, 5.—Alicante PRONTITUD, ESmero Y ECONOMIA

Libros talonarios de inquilinos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, á dos pesetas el 100. Libros talonarios de 100 hojas para participaciones de Loterías á una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales á precios económicos.

Amenazas

En Finestrat y hallándose en su finca conocida por el Plá de Sellés, el vecino de aquella población Francisco Martorell Aragonés, acompañado de sus hijos Francisco y Vicente, se presentó su convecino Bartolomé Lloret Llorca (a) Cartagena, armado con un cuchillo y una escopeta y le amenazó con matarle cuando no estuvieran presentes sus hijos.

El Juzgado de Villajoyosa instruye el sumario correspondiente.

No más tos

Las pastillas Savail la combaten en todas sus manifestaciones. Son inimitables en las afecciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son inofensivas y de grato paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Deposito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Centat y C.ª, Mercado, 72.

Tarjetas de visita

Se hacen desde una peseta en adelante el ciento, en esta imprenta.

Novelas

A 25 cts ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, pensamos en conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIODICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:

Fior de un día, Las espigas de una flor, La dama de las camelias, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

El cabello

A los que les cae el cabello y á los que empiezan á salir las canas, aconsejamos que empleen el «Piluho», y seguramente, á los 3 días observarán sus efectos benéficos. Este específico, es completamente inofensivo por estar compuesto de sustancias puramente vegetales que dan un conjunto aromático agradable y no mancha las manos ni las ropas. De venta en farmacias y droguerías á 3 pesetas frasco.

CINES

La casa alquiladora de películas cinematográficas de José Puigerver San Fernando 34 bajo, Alicante, ofrece á las empresas las siguientes sensacionales cintas últimas creaciones:

«Quo Vadis» «Lampara de la abuelita» «Los Novios» «Mentempsychos» «El Circulo Negro» «Sergio Gitanos» «Los dos Buses» y otras. Programas completos.

MANUEL GARCIA

Plaza Chapí, 5.—Alicante

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Corresponsal en Alicante de la notable obra «España en Marruecos», de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona.

Se admiten comisiones y representaciones de todas clases. Fianza personal. Buenas referencias.

Plaza Chapí, 5.—Alicante

160 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

AMOR DE MADRE 161

El siguiente día, la mayor parte de los naufragos marcha on á Londres, generosamente socorridos por lord Melvil, y éste fué á Portsmouth á revistar la escuadra que debía hacerse á la vela dentro de poco. Aquella tarde, Arturo, hablando con María, le decía:

—Tengo que confesaros, señora, que me encuentro tan perfectamente á vuestro lado, que yo, que tanto he deseado siempre hacerme á la mar, he y olvidando que me sería violento, por tener que soportar de vos.

—También yo estoy muy satisfecha de contemplaros, de escuchar vuestro acento y de veros á mi lado. Pero cuando hay pasado veinticuatro horas sin verme es á seguro que ya no os acordareis de mí.

—¡Oh! no. Quisiera que me trataseis como... como tratáis á vuestra propia madre.

—Mejor como á mi hermana, ya que no tengo ninguna.

—Sí, pero como á una hermana mayor.

—Lo mismo da; elegid cualquier de esos dos títulos.

—Hecha tengo ya mi elección—repuso María, con acento lleno de ternura.

—Sobre todo, lo que quiero es que no os separeis pronto de mí, que permanecáis á nuestro lado el mayor tiempo posible.

—¡Oh! comprended que no debo abusar.

—¡Qué habéis de abusar, señora! Lord Melvil es generoso y bueno y su corazón no tiene precio. Tiene sus preocupaciones de nobleza, pero en cuanto á lo demás, es un ángel.

Iba á contestar María, cuando la campana del castillo anunció la llegada de lord Melvil.

Arturo fué á dirigirse á su encuentro cuando abriéndose la puerta de la estancia apareció Guillermo en ella,

selecto En confeccionar, como abrigos de señora y caballero, pellicias y trajes de para niño á precios de fábrica. casa antes de comprar, puse en ella en contra las grandes economías en sus precios. La Estrella, plaza Castell, 3 y 4. Al público El acreditado establecimiento de telas. FIMOS se vende una, rústica, muy cerca de la capital.